
① 現時点においては、導入の予定はないが、今

後、導入に向けて検討していきたい。

例えば、公立図書館の電子書籍貸出しＩⅮを

学校の児童生徒に対して一括発行し、児童生徒

への学習支援・読書支援を図ることも考えられる。

市図書館協議会とも十分に協議していきたい。

② 移動図書館「かめまる号」の巡回により、多数

の貸出しサービスを行っている。また、「郵送貸

出しサービス」や市の出前講座として、福祉団体

への読み聞かせも実施している。 今後もニーズ

に答えて対応していきたい。

③ 各コミュニティセンターが地域の拠点として、

機能するようコミュニティ間で情報共有席る様に

努力していきたい。

１．これからの図書館

施策について

① 電子図書館の導入ついて
新型コロナの影響により、全国各地の公共図書館

において、電子図書館の導入が進んでいる。

電子図書は、図書館に行かなくてもいつでも、どこ

でも、だれでも借りることができることから非常に便

利である。本市公立図書館への導入は？

② アウトリーチ活動について
海外の図書館先進国においては、図書館に行け

ない人たちに対して、学生ボランティアが図書の貸

し出し、回収を行っている。本市での活動は？

③ 各地域における図書館機能の充実・

見直しついて
市内各コミュニティセンターの図書室をもっと充実

させるべきではないか？
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【6月議会一般質問（R５.6.20）】

市道の舗装整備

防犯灯の新規設置 防犯灯の新規設置水道弁跡補修

歩道が傾きかなり危険！！
早期改修をお願いしています。



① 実効性のある個別避難計画の作成に

ついて
高齢者や障害者など「避難行動要支援者」の皆さ

んに対する「個別避難計画書」の本市および県内他

市町の策定状況は？また、「個別避難計画書」を基

にした訓練等の実施状況は？

➁ 福祉避難場所の設置状況および体制

づくりについて
「避難行動要支援者」の皆さんのために本市では

25カ所の福祉避難所を設定しているが、十分な数な

のか？また、設置場所に関してかなり偏りが見られる

が、有事の際、スムーズな受け入れに心配は無いの

か？

① 「個別避難計画」の本市の計画策定率は、

８３．８％となっている。本市を除いた県内市町

の計画策定率の平均は、５２％となっており、

高い水準にある。これら策定済みの計画を基

にして避難行動要支援者を対象とした個々の

訓練を積極的に実施していきたい。

② 今年６月に新たに１施設増えて、２６カ所とな

り、高齢者施設１８カ所、障害福祉施設８カ所と

なった。設置場所の偏りについては、まずは指

定避難所への一時避難が重要と考えているの

で特に影響は無いと考えている。福祉避難所

内での運営体制については、マニュアル作成

に取り組んでいきたい。

３.土器川河川内の環境維持について

２.インクルーシブ防災（誰ひとり取り残

さない防災）の推進について

答 弁質 問

① 河川内堆積土砂の撤去及び不要樹木

について
土器川河川内には、多くの土砂が堆積しており、

そこには大きな樹木や雑草が繁殖している。特に

高柳橋や中片橋、垂水橋に至っては顕著である。

土砂の堆積による河川の底上げは、大豪雨の際、

自転車道や運動公園など河川内施設だけで無く、

周辺河川や排水路に対しても大きな影響があると

考えられる。今後は地球温暖化に伴う線状降水帯

による大豪雨の多発が予想される。土器川は一級

河川であり、維持管理等は国土交通省の管轄であ

るが、地元住民のために市長から国に対して事業

のスピードアップ化等を強く要望して欲しい。

答 弁（市 長）質 問

① 先日実施された「土器川水防連絡会幹事会

合同巡視」において、国土交通省と共に現地確

認を行った。令和７年度末までを期間とする「防

災・減災、国土強靭化のための５カ年加速化対

策」による維持管理に必要となる予算、財源の

確保と、期間終了後も継続した予算・財源の確

保を国の財務省に強く要望していきたい。

（主な内容）

１．令和５年度 一般会計補正予算
①コミュニティ助成金の確定に伴う補助金の追加。 ・・・ 170万円

②マイナポイント申請延長に伴う委託金の追加。 ・・・2,000万円

国においてマイナポイントの申請期限が本年９月末まで４か月延長

されたことから予約・業務委託料を追加するものです。

マイナンバー登録に関しては今、全国各地域において多くの問題が

露呈されています。マイナポイント申請期限以降（10月以後）は心配

ないのでしょうか？非常に不安です。

③生活保護システム改修業務委託料の追加。 ・・・ 200万円

２．丸亀市市税条例の一部改正

①森林環境税の課税開始に伴う規定の整備

2024年度から国税として「森林環境税」1,000円が住民税に上乗せさ

れて徴収されます。

市民に見えないところで増税かと思いましたが、現在、住民税に上

乗せして課せれている東日本災害復旧のための課税が2023年度をもっ

て終了するので、それに引き続き新しく名前を変えて課税されるとの

ことです。ほんとに森林環境の為に使われるのでしょうか？

とにかく住民の皆さんに対して、十分な説明が必要だと思います。

３．物品購入

①塵芥収集車（２ｔ車級パッカー車）５台 ・・・46,805,000円

②資源収集車（２ｔ車級パッカー車）２台 ・・・15,579,000円

塵芥収集車や資源収集車については、収集委託業者に貸与するもの

です。これまで、委託業者に買い与えている車輛もある様なので、所

管の統一を図るべきです。

③小型動力ポンプ付積載車（普通自動車）３台 ・・・36,890,538円

④消防自動車ＣＤ－１型１台 ・・・55,110,000円

４．訴えの提起

①市有地に不法投棄する瓦等の撤去について

富士見町にある市有地に長年にわたり瓦等建築資材が放置され続け、

所有者に撤去を求めようとしたが、所有者は既に死亡していることか

ら相続人に対して撤去を求めるもの。

市内には、他にも同様に市有地に不法投棄されている場所が多く見

られます。一度、大がかりな調査をする必要があると考えられます。

令和５年６月議会 議案


